
天气燥热 当心动物烦躁伤人
入夏以来，市预防保健所日均八人接种狂犬疫苗
本报讯 日前，记者从市

预防保健所获悉，6月份以
来，由于气温持续升高，市预
防保健所平均每天为 8名被
动物抓、咬伤的患者接种狂犬
疫苗，接种疫苗人数接近全年
接种数的一半。

据了解，进入 6月份以
来，市预防保健所接种狂犬疫
苗的病人明显增多，7月份更
是达到 200多例，90%以上都
是被狗咬伤。“入夏后天气变
得炎热，动物情绪容易异常；
加上市民裸露在衣物外面的
皮肤面积增多，更易受伤；此
外，学生放假在家与动物接触
的机会多了，这类人群受伤的
数量比平时多。”市预防保健
所赵加凤告诉记者。

赵加凤建议，夏季是狂
犬病的高发期，家里有小孩

或者老人的尽量不要养小动
物。养小动物的家庭要定期
帮小动物接种疫苗；帮小动
物喂食的时候最好将食物放
在食盆里，而不是放在手上
去喂；帮小动物洗澡的时
候，最好带上厚实一点的手
套，防止因为夏季小动物暴
躁咬伤自己。赵加凤同时提
醒，市民如被狗猫咬伤、抓
伤，应立即到预防保健所接
种疫苗。狂犬疫苗分为四针
次，当天 2针次，过一周 1
针次，在被咬的第 21天还有
1针次。需要注意的是，被动
物咬后，伤口即使没出血也
要注射疫苗。如果伤口被咬
出血或黏膜伤口被动物舔过
的，同时还要注射狂犬病免
疫球蛋白。
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我与奥运同行

为了救治烧伤的朋友他四处筹款
还将邀请书画名家组织义卖

“7月 22日中午，家住烟雨园二区的
陈凤明因为一起事故，造成全身 90%大
面积烧伤，急需进行植皮手术。两个女儿
为爸爸的治疗，已经倾尽了所有积蓄，亲
朋好友能帮忙的都已借遍了，目前只能
请求社会上的好心人，帮帮忙，救救他
……”日前，市华翔汽车销售服务有限公
司负责人王宏桃在其微信朋友圈、战友
群、好友群中发起了为好友陈凤明捐款
的爱心行动。

陈凤明七八年前在做灯杆生意时亏
掉了家里所有的积蓄，长期跟老伴“蜗居”
在租来的房子里。7月 22日中午，因家中
发生煤气爆燃事故，造成陈凤明全身大面
积烧伤，烧伤深度为二度到三度。医院多
次给陈凤明下发病危通知书，但在医护人
员的全力救治下，陈凤明一次次被从鬼门
关拉了回来。事故发生后，高邮镇康华社
区迅速将陈凤明的情况上报高邮镇政府，
协助他向上级申报疾病救助。

陈凤明的两个女儿都在上海工作、生
活，为了更好地照顾父亲，姐妹俩采用了
一周一换的“轮班制”。陈凤明的大女儿林
娜（化名）表示，不管治愈父亲的希望有多

渺茫，他们都要尽力一搏，不仅为了父亲
几十年的养育之恩，更为了年迈的母亲能
有个相伴到老的伴。“虽然父亲已经挺过
了休克期，但医生说全身蜕皮裸露极易感
染各种细菌，所以死亡的风险要比休克期
大得多。”林娜哽咽了片刻说，目前唯一减
少感染的办法就是进行植皮手术，而父亲
全身的植皮面积在 40%左右，再加上后续
的康复治疗，预计费用高达几十万元。“父
亲前期的抢救、治疗已经花光了家里所有
的积蓄。”面对高额的手术费用，林娜叹了
口气，无奈地低下了头。

陈凤明受伤的网帖一经发出，引起社
会各界人士的广泛关注。很多网友在转发
网帖时，都会呼吁更多的好心人一起加入
挽救陈凤明的爱心接力当中。在捐款平台
上，网友们纷纷慷慨解囊，少则 20，多则
1000，大家都希望通过自己的绵薄之力帮
助陈凤明早日康复。目前，网友们已捐款
5万余元。在捐款平台上，记者注意到，众
多的网友留言中出现频率最高的就是“支
持”二字，这简单的两个字是对这场爱心
接力最有力的诠释，是社会各界人士的涓
涓爱意汇聚成的无声大爱的最好见证。

王宏桃是无数爱心人士中的一位。陈
凤明住院的十几天时间里，王宏桃多次将
林娜的求助转发到他的微信朋友圈、战友
群、好友群中，呼吁大家伸出援手帮助陈
凤明。平时，王宏桃只要一闲下来就陪林
娜聊天，鼓励她扛起家里的重担，多安慰
伤心的母亲。“我和陈凤明相识十多年，看
到他如今受这么大的罪，作为朋友我也很
难受，希望通过我的努力，能够帮助他早
日进行手术。”王宏桃说。

为了帮助陈凤明筹集手术费，王宏桃
主动为陈凤明申请疾病救助“跑腿”，他还
计划请全国知名书画家帮忙捐字画、做义
卖，并请康华社区全程监督，将筹集到的
善款全数送到陈凤明手中。

“王叔叔是个非常热心的人，我父亲
受伤后，他不仅给予我们精神上的鼓励和
支持，而且一直在为我父亲的手术费奔
走，他无私奉献和乐于助人的精神感动着
我们全家。”林娜告诉记者，虽然目前筹集
到的手术费离目标数额相差甚远，但看到
有那么多的好心人在默默地支持父亲，她
十分感动。

王小敏

毛武扬：女排精神永放光芒
□ 陆业斌

北京时间 8月 21日上午，中国女排在里约
奥运会决赛中以 3-1击败塞尔维亚女排，时隔
12年再次获得奥运会冠军。央视《新闻联播》对
中国女排的夺冠进行了报道，盛赞中国女排可
以被打败，但始终无法被打垮，女排精神坚不可
摧。

当日，记者及时连线了曾经是中国女排前
国手的高邮籍运动员毛武扬女士。毛武扬现为
江苏女排领队、江苏中天钢铁女子排球俱乐部
总经理。提到里约奥运会女排决赛，毛武扬兴奋
不已，毛武扬说：“看到中国女排再次夺得世界
冠军，我非常高兴和激动。作为排球人，更感到
无比自豪。论实力，中国女排并非最强，中国女
排能战胜强敌，靠的是团结一心、不畏艰难、百
折不饶、坚忍不拔的女排精神。郎平是一位伟大
的教练，她用聪明才智和坚强意志带领中国女
排，摆脱困境，再创辉煌。”

令毛武扬感到欣慰的是，这次征战里约奥
运会的中国女排，有 3名江苏女排的运动员，她
们分别是队长 12号惠若琪、队员 9号张常宁和
6号龚翔宇。对于她们的比赛表现，毛武扬非常
满意。她告诉记者：“江苏的 3名队员表现非常
出色。尤其是惠若琪，在经受伤病困扰的情况
下，仍以坚强的信念、顽强的意志，在关键时刻

迸发、表现出较高的技术水平，起到了队长和核
心球员的作用。张常宁和龚翔宇虽然年轻，但在
如此巨大压力下，敢打敢拼，表现出众。3名队
员向全国人民交了一份优秀的答卷。向郎平致
敬！向中国女排这一光荣团队学习致敬！”

毛武扬回忆自己的排球运动员生涯时认
为，在中国女排当国手是她一生中最难忘的经
历，也是她实现人生价值最美好的一段时光。当
年毛武扬所在的团队先后获得过亚洲锦标赛第
一、亚运会第一、世界锦标赛第二、世界杯第三。
谈及自己的国家队经历，毛武扬印象最深的是
北京亚运会之前的女排世锦赛。在经历了汉城
奥运会的失败之后，中国女排走下了神坛。1990
年的女排世锦赛就在北京举行，这也让中国女
排一心希望能在本土重回世界之巅，为此还特
地召回了已定居美国多年的主攻手郎平。毛武
扬作为替补二传参加了比赛，最终，中国队还是
在决赛中输给了前苏联队，屈居亚军。

毛武扬说：别看现在打日本女排那么吃力，
在我们那个年代，日本女排对中国队有着一种
与生俱来的惧怕心理，哪怕她们领先两局，最后
还是会输给我们。”正是带着这种强烈的心理优
势，在世锦赛之后的北京亚运会，中国女排以全
胜战绩夺冠。这块亚运会金牌，也成了毛武扬在

国家队收获的最后一个冠军。
“我的排球运动员生涯还是有点遗憾的，因

为没有参加过奥运会，也没有获得过世界冠
军。”毛武扬遗憾地表示。“不过，现在江苏的运
动员代我圆了心愿、实现了梦想。现在的中国女
排有朱婷这样的世界顶级主攻手，是中国排球
的骄傲，也是重返世界巅峰的强力武器。祝愿中
国女排延续辉煌，女排精神永放光芒!”毛武扬
高兴地说。

成立于 1958年的江苏女排已经走过五十
多年的辉煌历程，在国内外多项赛事中均取得
过骄人的战绩。江苏女排曾经为中国女排培养
和输送过多名优秀运动员，如孙晋芳、张洁云、
殷勤、孙玥、茅菊兰、邱爱华、赵云、毛武扬等老
一辈排球运动员，陆倩、惠若琪、李慧、张常宁、
龚翔宇等年轻国手。为推动江苏女子排球运动
迈上新台阶，为国家培养选拔更多女子排球人
才，2014年 5月 5日，江苏中天钢铁女子排球
俱乐部成立。目前，作为江苏女排领队和江苏
中天钢铁女子排球俱乐部总经理，毛武扬深感
肩上的责任重大。毛武扬表示将大力弘扬中国
女排精神，更加努力做好本职工作，争取为国
家女排输送更多优秀运动员，延续中国女排的
辉煌。

毛武扬最后真诚感谢家乡媒体关注奥运、
关心江苏女子排球运动，也谢谢关心支持中国
排球运动的父老乡亲。


